



L'ÉCHO FANOUIN

N°14 - AUTOMNE/HIVER 2024

MAIRIE

Des agents mobilisés
au service des fanouins



Semaine bleue du 4 au 13 octobre

Mise en œuvre de l'adressage

Portrait d'Amandine Brossier : athlète fanouine





Edito

Les élections pré-estivales, inattendues à plus d'un titre, ont révélé un pays divisé, une société fracturée. Feneu a su, une fois encore, démontrer la force de sa cohésion. Votre mobilisation citoyenne, en tant qu'assesseurs et électeurs, a confirmé notre engagement républicain et notre volonté de faire vivre la démocratie locale. Si la vie politique nationale semble parfois chaotique, les collectivités locales continuent d'incarner un pôle de stabilité où les liens de proximité et d'entraide font écran aux divisions qui pourraient nous affaiblir.

Cet esprit d'unité s'est exprimé aux Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris. Quelle démonstration de dépassement de soi, du respect et de la créativité ! La France n'a jamais semblé aussi belle et forte qu'à travers cette union dans la diversité. Continuons à faire rayonner cet avenir où chacun trouve sa place et contribue à l'effort collectif !

Ces souvenirs estivaux gravés dans nos mémoires, le Café Fanouin de septembre s'est inscrit dans un moment de partage local : parents et citoyens ont découvert le fonctionnement du restaurant scolaire et son nouveau self. Moderne, cet espace offre aux enfants autonomie et pédagogie. Nous y avons souligné l'importance de l'engagement citoyen.

Je tiens à remercier chaleureusement celles et ceux qui font vivre Feneu : les bénévoles qui renforcent le tissu social, les acteurs économiques et agricoles qui façonnent notre territoire, nos enseignants et agents municipaux, véritables garants du service au public et vos élus locaux, qui, avec engagement et détermination, portent les projets de modernisation de notre commune.



Café fanouin du 7 septembre au restaurant scolaire avec mise à l'honneur des bénévoles citoyens.

Feneu avance. Cette fin d'année verra aboutir plusieurs projets majeurs : le dépôt du permis d'aménager du lotissement Bel Air pour une viabilisation l'année prochaine, deux lancements de marchés qui feront en 2025 de notre jardin municipal un espace pédagogique et écologique, et une nouvelle signalétique qui dynamisera notre patrimoine et l'économie locale. L'avenir de notre école publique prendra un nouvel élan avec un concours d'architecte et les esquisses du réaménagement du Port Albert vous seront partagées.

Les défis sont nombreux. Nous les abordons avec enthousiasme, déterminés à être utiles à notre collectivité, pour aujourd'hui et pour demain. Continuons ensemble à faire de Feneu un lieu de vie dynamique, solidaire et tourné vers l'avenir.

Mickaël Jousset
Maire de Feneu

SOMMAIRE

| | |
|------------------------|------|
| Edito..... | 2 |
| Vie municipale..... | 3-5 |
| Dossier..... | 6-7 |
| Vie pratique..... | 8 |
| Vie de la commune..... | 9-11 |
| Agenda..... | 12 |

Journal d'information de la commune de Feneu - Automne 2024

Responsable de la publication : Mickaël Jousset

Rédaction/Conception : M.Jousset / J.Larèze/ E.Choveau/

JP.Clavreuil/Y. Giraud/N. Cornet/R.Chapotte/G.Cordier/Comités

PTCVC, transition écologique & mobilités/Services municipaux/Associations

Photos : Mairie de Feneu / M. Rabineau ©OF

Maquette : BROGARD Design - Impression : Connivence - imprimé

sur papier PEFC - Tirage : 1100 exemplaires - ISSN 2823-1805

Légende de la couverture : Les services municipaux

Retrouvez toute l'information municipale sur le site : www.feneu.fr - ou suivez-nous sur la page Facebook de la commune : [@feneu49460](https://www.facebook.com/feneu49460)



CAFÉ DES ÉLUS

Vos élus vous proposent de venir à leur rencontre le 1^{er} samedi de chaque mois de 10h à 12h pour échanger et partager autour d'un café.

Le café fanouin se veut être un moment convivial pendant lequel vous pourrez interroger des membres de l'équipe municipale, dialoguer sur les actions en cours ou faire des propositions citoyennes. Il se déroule dans différents lieux de la commune que vous pourrez ainsi découvrir.



■ **Samedi 5 octobre** : Spécial Compostage - Devant la Farandole, rue de la Cure : Autour d'animations proposées par les bénévoles de la bibliothèque et d'une formation à la gestion d'un composteur par l'association Label Verte, inauguration du composteur collectif destiné aux logements collectifs. Possibilité de récupérer sur place votre composteur individuel (demande préalable au **02 41 05 54 00** ou formulaire internet sur angersloiremetropole.fr)

■ **Samedi 2 novembre** : Mairie avec inauguration de la nouvelle agence postale

■ **Apéro fanouin : vendredi 6 décembre** à 18h30 dans le cadre du lancement de « Feneu fête Noël »

PERMANENCE DES ÉLUS

Tous les vendredis sans rdv de 14h à 17h à la Mairie.

Les élus sont disponibles également sur rdv.

Vous pouvez les contacter par courriel en saisissant l'adresse : prenom.nom@feneu.fr

En dehors des ouvertures de la mairie, en cas d'extrême urgence, contactez le 02 41 27 27 30



CONSEIL MUNICIPAL

Les séances du conseil sont ouvertes au public, l'ordre du jour est affiché en mairie et sur le site internet. Les procès-verbaux sont consultables sur www.feneu.fr ou sur la borne d'affichage légal à l'extérieur de la mairie.

Conseils municipaux à l'Espace culturel - 8 rue de la cure.



Prochains conseils municipaux :

Lundi 28 octobre

Lundi 25 novembre

Lundi 16 décembre

Parole à la liste « Agir ensemble pour Feneu » - Majorité municipale



Chères Fanouines, chers Fanouins,

Après un été riche d'émotions sportives et patriotiques, nous entamons notre quatrième rentrée à vos côtés, toujours avec la même détermination et engagement. Cette année s'annonce particulièrement prometteuse !

Après un travail de fond sur les projets que vous avez soutenus, nous entrons désormais en phase concrète de réalisation. Parmi les actions prévues, la viabilisation du futur lotissement Bel Air, le concours d'architecte pour la reconstruction de notre école publique, la présentation des esquisses du réaménagement du Port Albert, la transformation pédagogique et écologique de notre jardin municipal, sans oublier le soutien au dynamisme

économique et la valorisation de notre patrimoine à travers une nouvelle signalétique. Autant de projets qui prennent forme dès ce trimestre et que nous serons heureux de partager avec vous tout au long de l'année 2025.

Nous avons à cœur de travailler en concertation avec vous. Chaque projet s'enrichit des nombreux échanges que nous entretenons avec vous. Vos idées et suggestions sont essentielles, et nous vous invitons à continuer de participer activement, que ce soit lors des prochains Cafés Fanouins ou en nous envoyant vos propositions par écrit à agirensemblepourfeneu@gmail.com. Nous comptons sur vous pour coconstruire ensemble Feneu de demain.

Nous restons à votre écoute et impatients de vous retrouver.

La liste « Unis et engagés pour Feneu », Minorité municipale, n'a pas transmis de texte pour ce numéro.



ESPACES NATURELS SENSIBLES, INSTALLATION DES RUCHES, RONDS-POINTS ET PRAIRIES FLEURIES

Le comité Transition Ecologique et Mobilités mène depuis le début du mandat des actions et projets visant à favoriser la biodiversité et sensibiliser à sa nécessaire protection. L'année 2024 a donc vu aboutir plusieurs projets liés à cette thématique. Au printemps vous avez pu voir fleurir différentes parcelles tests de prairies fleuries, rue d'Epinaud, rue de Grez et au sein du lotissement des Godellières, avec l'objectif d'offrir gîte et couvert aux pollinisateurs et à la petite faune locale. Les prairies ont été fauchées cet été et nous espérons une belle reprise au printemps 2025. Les ronds-points de la route de Champigné et de la route de Juigné ont également été végétalisés ; au-delà de leur fonction esthétique qui marque l'entrée dans



le bourg de Feneu, le comité s'est attaché à choisir des végétaux peu gourmands en eau, nécessitant un minimum d'entretien, et présentant un intérêt pour la biodiversité.

Cette année également, un partenariat a été mis en place avec l'entreprise Culture Biome, structure de sensibilisation à l'environnement sise à Feneu, dans le cadre des Rendez-Vous Nature en Anjou, programme initié par le Département sur les Espaces Naturels Sensibles (ENS). À Feneu, le port Albert fait partie de l'ENS de la Vallée de la Mayenne et c'est sur ce site qu'ont eu lieu plusieurs ateliers animés par Culture Biome sur différents thèmes : les oiseaux, les pollinisateurs, les traces et empreintes d'animaux... Toujours dans cette politique de sensibilisation, nous avons accueilli sur le site du Bois au Juge les abeilles de Jacky Bounaudet, apiculteur. Ses protégées sont venues s'installer auprès des moutons sur la parcelle d'écopâturage. L'inauguration du Bois au Juge le 8 juin a été l'occasion d'en apprendre plus sur l'organisation de la ruche et la vie des abeilles.



Etat civil

Décès :



| | |
|---|-------------------|
| Bassi Joseph | 12 janvier 2024 |
| Peu née Salmon Marcelle | 06 février 2024 |
| Détallante née Allard Marie-Thérèse | 09 février 2024 |
| Reverdit Michel | 13 février 2024 |
| Henri née Pangole Annick..... | 19 février 2024 |
| Cailleton née Travers Odette | 27 février 2024 |
| Rouen née Leblond Marcelle..... | 12 mars 2024 |
| Renou née Bellanger Muriel..... | 19 mars 2024 |
| Rousseau née Gasnier Marie-Josèphe | 23 mars 2024 |
| Pillard Raymonde | 28 mars 2024 |
| Guillou Daniel..... | 29 mars 2024 |
| Boulay née Cadeau Paulette..... | 14 avril 2024 |
| Adam née Péan Emilienne..... | 15 mai 2024 |
| Morin née Maligny Yvonne..... | 17 mai 2024 |
| Piton Fernand | 21 mai 2024 |
| Girard née Passelande Marie..... | 24 juin 2024 |
| Cupif Georges..... | 29 juin 2024 |
| Lambert née Gourdon Germaine..... | 03 juillet 2024 |
| Wargnier William..... | 10 juillet 2024 |
| Robert née Miot Marie | 02 septembre 2024 |



Mariages :

| | |
|---|-----------------|
| Paré Michel et Lavallard Christine | 20 avril 2024 |
| Audusseau Romain et Le Roux Joanne..... | 20 avril 2024 |
| Oger Ronan et Naudin Julie..... | 20 avril 2024 |
| Fouassier Fabrice et Froger Aurélie | 8 juin 2024 |
| Denoyelle Vincent et Clodoré Nolwenn..... | 15 juin 2024 |
| Rival Nicolas et Descre Coralie | 13 juillet 2024 |
| Bompois Maxime et Bodin Lucie | 24 août 2024 |



Naissances :

| | |
|-----------------------------|------------------------------|
| Gastineau Lucien | 28 janvier 2024 |
| Hogday Heroux Alba | 23 février 2024 |
| Fournier Tymothé | 06 mai 2024 |
| Rouiller Romy | 1 ^{er} juillet 2024 |
| Hec Arnoudts Albane | 07 juillet 2024 |
| Verlaine Garance..... | 17 juillet 2024 |
| Houdebine Perdomo Saül..... | 26 juillet 2024 |
| Bréhret Martin Alba..... | 28 juillet 2024 |
| Bruneau Marius..... | 31 juillet 2024 |
| Bessières Jacob..... | 16 août 2024 |
| Bazille Mahé..... | 26 août 2024 |



LE PROJET D'ADRESSAGE DE LA COMMUNE TOUCHE À SA FIN

Conformément à l'article 169 de la loi 3DS, la compétence en matière d'adressage incombe à la commune. Le conseil municipal est ainsi chargé de nommer les voies, lieux-dits et d'attribuer les numéros. Cette obligation, commune à toutes les municipalités, permet d'alimenter la Base Adresse Nationale, utilisée par les services de secours, de livraison et l'administration.

Sous l'impulsion de La Poste et avec l'appui d'un groupe de travail extra-municipal, le projet d'adressage a été élaboré puis présenté aux administrés en juin dernier. Ces échanges ont clarifié les démarches à suivre, rassuré sur les impacts des nouvelles adresses et permis d'ajuster certains points en fonction des

remarques recueillies.

D'ici la fin de l'année, les plaques de rues seront installées. Bien que les communes ne soient plus tenues de fournir les plaques de numéros d'habitation depuis le décret du 11 août 2022, la municipalité a choisi de les mettre à disposition des administrés concernés. En octobre, chaque administré recevra un certificat d'adressage et sera invité à retirer sa plaque en mairie.

Ces nouvelles dispositions seront pleinement effectives au 1^{er} janvier 2025, pour améliorer l'accessibilité et la réactivité des services d'urgence.



SEMAINE BLEUE

La « SEMAINE BLEUE » est un événement national qui aura lieu du 4 au 13 octobre dans la commune. Elle est l'occasion d'organiser des animations pour créer du lien entre les générations. La thématique 2024 est : « Bouger ensemble à FENEU ... pour entretenir la flamme ».

Les animations ont commencé dès le vendredi 24 mai avec le témoignage de Fiona LAURIOL autrice du livre « 101 ans, Mémé part en vadrouille ». Cent cinquante personnes sont venues pour l'entendre expliquer comment « elle a entretenu la flamme » de sa Mémé. Ces animations « entretenir la flamme » se déclineront sous différentes formes en octobre et en novembre et sont ouvertes à tous, hormis le repas des Aînés. Nous vous y espérons nombreux.

Vendredi 4 octobre de 14h30 à 16h30 à l'espace culturel : Conférence proposée par Familles Rurales (« Un jour part'agé ») concernant « La prévention de la maltraitance des Aînés » ainsi que « Les gestes préventifs et de sécurité à adopter dans le cadre du démarchage à domicile ou téléphonique ou par internet ».

Vendredi 11 octobre de 15h à 16h à l'EHPAD : Initiation au tir à l'arc et à la sarbacane dans l'esprit « Jeux Olympiques ».

Samedi 12 octobre de 11h à 12h à l'EHPAD : Exposition « Vies et Mémoires de Fanouins » et apéritif. La flamme de nos Aîné(e)s à travers leurs témoignages.

Dimanche 13 octobre à partir de 12h30 : Repas des Aînés au Centre culturel. « Entretenir la flamme » en se rassemblant autour d'un savoureux repas et en poussant la chansonnette ou en jouant d'un instrument.

Vendredi 15 novembre de 19h30 à 20h30 à l'espace culturel : spectacle intergénérationnel « Bal musette » sur la base du témoignage des Aîné(e)s. Des enfants, des jeunes, des aînés entretiennent la flamme par une expression théâtralisée, par le chant, la danse, la musique.

| PROGRAMME de la SEMAINE BLEUE | | | |
|---|-----------------|--|-----------------------|
| Toutes et tous invité(e)s, petits et grands, jeunes et vieux. | | | |
| TOUS ENSEMBLE ! | | | |
| Jour / horaire | Lieu | Type activité | Ouvert à |
| Vendredi 4.10 (14h30-16h30) | ESPACE CULTUREL | CONFÉRENCE « PRÉVENTION de la MALTRAITANCE des AINÉS » + « PRÉVENTION et SÉCURITÉ sur le DÉMARCHAGE à DOMICILE » <small>Une proposition de « Un jour part'agé » de Familles Rurales</small> | AINÉS |
| Vendredi 11.10 (15h-16h) | EHPAD | INITIATION au TIR à l'ARC et à la SARBACANE | TOUS |
| Samedi 12.10 (11h-12h) | EHPAD | Exposition « VIES ET MÉMOIRES de FANOUINS » <small>Suite des témoignages d'Aînés et photos + Apéritif</small> | TOUS |
| Dimanche 13.10 (12h30-17h30) | CENTRE CULTUREL | REPAS des AINÉS | AINÉS sur inscription |
| Vendredi 15.11 (19h30-20h30) | CENTRE CULTUREL | SPECTACLE INTERGÉNÉRATIONNEL « BAL MUSETTE » <small>Co-produit par Lara Chasiot, l'EHPAD et « un jour part'agé »</small> | TOUS |





LES SERVICES MUNICIPAUX : UNE ÉQUIPE AU CŒUR DE FENEU, AU SERVICE DES FANOUINS

Depuis quatre ans, sous l'impulsion des élus et l'animation managériale de Brigitte Nélias, Directrice Générale des Services, les services municipaux de Feneu ont connu une réelle transformation. Nos agents, véritables acteurs de proximité, s'efforcent chaque jour de répondre aux attentes des habitants, tout en anticipant les enjeux futurs. Cette réorganisation, articulée autour de trois pôles - administratif, technique et enfance - s'est accompagnée d'une montée en compétences, d'une spécialisation et de nouvelles initiatives visant à améliorer constamment les services proposés à notre village.

LES SERVICES ADMINISTRATIFS



Derrière chaque démarche administrative et accueil en mairie se trouve une équipe impliquée et soucieuse de répondre avec efficacité à votre besoin. Avec les nombreux projets en cours, l'évolution de notre commune a nécessité une réorganisation autour de quatre missions principales.

L'accueil du public, assuré par une équipe polyvalente et flexible, représente bien plus que la simple réception des habitants. Nos agents renseignent et accompagnent dans des démarches aussi variées que l'état civil, la gestion des salles municipales ou encore le service

L'accueil, la communication et la gestion au cœur de l'action

postal communal. Ils jouent un rôle essentiel de coordination, de gestion des espaces publics et du cimetière.

Ensuite, **la communication** a pris une nouvelle dimension. Grâce à une gestion moderne des supports, nos agents travaillent sur le développement du site internet, l'affichage public, l'organisation des événements municipaux ainsi que sur la borne numérique récemment installée. Ces outils permettent une meilleure diffusion de l'information et renforcent le lien entre la mairie et ses administrés.

L'urbanisme reste une mission cruciale. Nos agents, spécialisés dans ce domaine, assurent la gestion des permis de construire, des arrêtés municipaux et des déclarations préalables de travaux. Avec le développement prévu de Feneu, ce secteur est en pleine activité.

Enfin, **la gestion financière et administrative** est la colonne vertébrale de la municipalité. Que

ce soit la gestion des budgets, l'exécution des marchés publics ou encore la comptabilité, nos agents veillent à ce que chaque euro dépensé le soit dans l'intérêt général de ses habitants.

Afin de soutenir cette montée en puissance, nous avons également adapté les locaux municipaux. Après le réaménagement de l'accueil en 2022, nous avons récupéré un logement annexe en 2023 pour mieux répartir les espaces de travail. Enfin, un nouveau local pour le service postal communal sera inauguré avant la fin de l'année, facilitant l'accès à tout public tout en améliorant les conditions de travail de nos agents.



L'ÉQUIPE TECHNIQUE



À Feneu, l'équipe technique incarne la force opérationnelle qui veille sur nos espaces publics et bâtiments communaux. Sous la

Entre modernisation et transmission du savoir-faire

direction de Sébastien Dupont, un vent de modernisation a soufflé sur cette équipe qui est à la fois en pleine évolution et en transmission de savoir.

Les conditions de travail des agents techniques ont été améliorées de manière significative. Les tenues de travail ont été changées afin de mieux les identifier tout en respectant les normes de sécurité. De nouveaux matériels ont également été acquis pour prévenir

les troubles musculosquelettiques, témoignant de notre souci de leur bien-être.

De plus, nous avons fait de la formation des jeunes une priorité. Chaque année, un apprenti rejoint les rangs des agents techniques, sous la supervision d'un maître d'apprentissage expérimenté. Cette démarche permet de valoriser nos agents, tout en formant la nouvelle génération à ces métiers essentiels.



Chiffres-clés des services municipaux de Feneu



LE PÔLE ENFANCE



Le pôle enfance est dynamique sur la commune.

L'ouverture de la **Farandole** a marqué un tournant dans l'organisation des services périscolaires. Cette structure, entourée d'une équipe stable et expérimentée, permet à nos enfants de bénéficier d'un cadre propice à l'apprentissage

Un cadre épanouissant et éducatif pour les plus jeunes

et à l'épanouissement. Les temps périscolaires sont rythmés par de nombreux projets pédagogiques. Que ce soit l'accompagnement aux devoirs, les ateliers créatifs, les animations lecture en partenariat avec la bibliothèque municipale ou encore les moments dédiés aux familles, les enfants trouvent ici un espace d'expression et de partage.

Les périodes extrascolaires ne sont pas en reste. Le Centre de Loisirs du **Bois de la Sable**, niché dans un cadre naturel exceptionnel, propose des activités riches et variées, allant des sports aux découvertes culturelles, tous les mercredis aux enfants de Feneu mais aussi durant les vacances scolaires en fonctionnement intercommunal avec Soulaire et Bourg.

De plus, l'adoption du **Projet Éducatif Territorial** reflète notre ambition d'offrir à chaque enfant un parcours éducatif cohérent, avant, pendant et après l'école. Ce projet visera à fédérer tous les acteurs éducatifs locaux autour d'une complémentarité des temps éducatifs dans l'intérêt de chaque enfant.



HORAIRES DES SERVICES ENFANCE

Garderie Périscolaire La Farandole

Lundi, Mardi, Jeudi, Vendredi
7h00 - 08h30
16h35 - 19h00

Centre de Loisirs Bois de la Sable

Mercredi
Vacances scolaires
Matinée*: 8h30 - 13h15
Après-midi**: 13h15 - 17h30
*déjeuner obligatoire
**déjeuner non réservable

Garderie au centre

Horaires possibles en complément du Centre de 7h00 à 8h30 et de 17h30 à 19h00

Réservations

Via inscriptions portail famille
Renseignements : Mairie au 02 41 27 27 30

Perspectives : Un avenir prometteur pour les services municipaux

Les Fanouins peuvent compter sur des équipes engagées et compétentes, qui ont su évoluer et s'adapter aux nouveaux défis. Nous sommes fiers du travail accompli et des services qui, chaque jour, veillent au bien-être de notre commune.

L'avenir de Feneu se dessine aujourd'hui grâce à ces femmes et ces hommes qui, derrière chaque action municipale, œuvrent dans l'intérêt général. Ensemble, nous continuerons à faire de Feneu un village dynamique, accueillant et tourné vers l'avenir.



OPÉRATION COLLECTE DE TÉLÉPHONES MOBILES

La commune a souhaité s'associer à l'Association des Maires de France 49, le Département de Maine-et-Loire et Orange dans une opération de collecte des téléphones mobiles. Lancée le 20 septembre, elle aura lieu jusqu'en janvier 2025.



Deux points de collecte sont prévus sur la commune : le hall de la mairie et le hall de la Farandole. Vous pouvez déposer téléphones mobiles, tablettes et accessoires (chargeurs, oreillettes...). Les mobiles collectés sont traités par les Ateliers du Bocage, entreprise d'insertion membre d'Emmaüs. Si le matériel est encore fonctionnel, les données personnelles sont effacées puis le mobile est reconditionné pour le marché de seconde main. Si le mobile ne fonctionne plus, il est recyclé : les matières dangereuses sont traitées et les métaux récupérés.

LES CHAUVES-SOURIS SUR LA COMMUNE DE FENEU : DES ANIMAUX FASCINANTS ET À PROTÉGER



La commune de Feneu héberge diverses espèces de chauves-souris, dont une colonie de murins à oreilles échancrées (*Myotis emarginatus*) ayant établi depuis plusieurs années son gîte estival dans la resserre d'une habitation située rue d'Epinaud. Un comptage sur place de l'effectif présent, réalisé par la LPO fin juin 2024, a recensé une nurserie de 258 femelles allaitantes avec leurs petits. Les mâles vivent ailleurs, en solitaires.

Active de mai à octobre, cette variété de murin (25 cm d'envergure environ) se nourrit la nuit en chassant mouches et araignées qu'elle capture dans les frondaisons aux alentours du gîte. Elle chasse aussi au-dessus des rivières et étangs, et à l'intérieur de bâtiments ouverts (étables, ...).

Alors que leurs gîtes d'été sont des combles, greniers, églises ou vieux monuments, les murins rejoignent fin octobre leurs gîtes d'hibernation : grottes, souterrains et caves, où ils trouvent les conditions d'obscurité, d'hygrométrie et de température propices pour l'hiver. Les chauves-souris appartiennent à l'ordre des chiroptères (chiro = main et ptère = aile), leurs ailes sont en réalité des mains modifiées. Leur mode de vie nocturne est possible

grâce à leur système d'écholocation. Très intelligentes, avec une mémoire exceptionnelle, elles peuvent très rapidement identifier les obstacles. Elles sont des « insecticides naturels » puisqu'elles se nourrissent d'insectes nocturnes capturés en plein vol. Elles en consomment l'équivalent de leur poids chaque nuit et permettent, par la même occasion, de réguler le nombre d'insectes ravageurs. Comme toutes les espèces de chiroptères, le murin à oreilles échancrées est totalement protégé, car sa survie est menacée par de nombreux facteurs de risque liés aux activités humaines. Aussi, l'attention bienveillante portée à cette colonie par les fanouins qui l'hébergent doit être saluée et encouragée.



Si Feneu m'était conté.....

Nous vous proposons de découvrir, ou redécouvrir, l'histoire de Feneu, depuis les origines jusqu'à aujourd'hui, et de ses lieux qui vous sont familiers ou parfois inconnus.

CHAPITRE 8 : LES USINES FROGER ET BOURDEL, L'HÔPITAL-HOSPICE

Créée par Elie Froger en 1868, l'usine Froger était destinée à la réparation et la fabrication de matériel agricole. Elle employait alors une soixantaine d'ouvriers. Forgeron et artisan, M. Froger créa un modèle de pressoir vertical, puis horizontal. Baptisés « Perfecta », ils connurent un vif succès. Il fit également breveter une charrue, un brabant (nommé Hercule) mais aussi des petits moteurs agricoles. Réquisitionnée pendant la guerre, l'usine fut notamment utilisée pour la confection d'obus. Reprise ensuite par les fils de M. Froger, l'usine s'orienta vers l'industrie automobile avec des reconnaissances lors d'expositions nationales et internationales. Après la seconde guerre mondiale, elle revint un temps à la commercialisation de matériel agricole mais en 1952, il ne restait plus qu'un seul ouvrier et l'usine cessa définitivement son activité.

Toutefois l'activité industrielle de Feneu n'était pas terminée car le site fut repris la même année par Paul Bourdel pour fabriquer des meubles : lits, placards,

bureaux. De cinq ouvriers au départ, l'entreprise accueillit jusqu'à 260 employés dans les années 1970. En plein développement, une nouvelle usine fut créée à Montreuil-Juigné. Mais la mode pour ce type de meubles passa, la crise s'installa en France et en 1980, M. Bourdel céda son affaire aux « Cuisines Bonnet ». Il fut maire de Feneu de 1971 à 1983 et réalisera de nombreux travaux dans la commune : l'agrandissement du groupe scolaire, la création du complexe sportif, l'aménagement du jardin public, etc..

L'idée de créer un hôpital-hospice date de 1853 mais c'est seulement en 1905 qu'il sera ouvert, sous le nom de Saint-Martin, aux personnes âgées, soutenues par deux religieuses pendant 30 ans. Les demandes d'admission étant de plus en plus nombreuses, il sera agrandi pour laisser place, en 1971, à la maison de retraite que nous connaissons.

Prochain chapitre : Les commerces et artisans

Nous remercions Madame de Saint-Maur, dont l'ouvrage « Il était une fois Feneu » sert de référence à cette série d'articles.



RENCONTRE AVEC AMANDINE BROSSIER, ATHLÈTE OLYMPIQUE FANOUINE

Vous l'avez encouragée cet été lors des Jeux Olympiques de Paris 2024 mais vous souhaitez en savoir un peu plus sur Amandine ? Rencontre avec la championne de France en titre du 400m.

■ Parles-nous de ta discipline. Qu'est ce qui t'a poussé à pratiquer ce sport ?

Je pratique le 400m (c'est un tour de piste complet) ainsi que le relais 4x400m (4 relayeur-ses qui courent l'un après l'autre 400m en se transmettant un témoin). À l'âge de 19 ans, j'ai voulu arrêter le basket après en avoir pratiqué pendant 13 ans, parce que j'avais envie d'un nouveau défi. J'ai d'abord commencé par courir le 100m, l'explosivité de cette discipline me plaisait. De part mes capacités physiques et mentales, je me suis ensuite dirigée vers le 400. Cette discipline intense me correspond bien et je retrouve dans le relais des notions de collectif comme au basket.

■ Comment t'entraînes-tu ? Combien de temps y consacres-tu ?

8 à 10 entraînements viennent ponctuer mes semaines. Cela représente environ 15-20h de travail. Je réalise la plupart de mes séances sur piste, au Lac de Maine (Stade Roger et Josette Mikulak à Angers), et le reste (fractionné, côtes, pilates, musculation) parfois à Feneu.

■ Quelles sont les qualités requises pour ta discipline ?

Le 400m est une discipline très exigeante de l'athlétisme. Elle demande : de l'explosivité et de

l'endurance, d'être rigoureux à l'entraînement, d'avoir une bonne coordination et connaissance de son corps (proprioception), de savoir se dépasser, d'être tenace...

■ Quel est ton plus beau souvenir sportif ?

Désormais, impossible de répondre à cette question sans citer les Jeux de Paris 2024. Je pense notamment à notre finale du relais 4x400m féminin où nous battons le record de France. C'était incroyable (l'ambiance, la joie, la performance...). Après avoir connu les JO de Tokyo post période covid où les tribunes étaient vides, les JO de Paris étaient une vraie fête !

■ Quels sont tes projets ? Tes perspectives sportives ?

Après un peu de repos de mi-septembre à mi-octobre, je vais reprendre la préparation. L'année prochaine, l'objectif sera les championnats d'Europe en salle (mars 2025) et les championnats du monde de Tokyo (septembre 2025).

Les Jeux Olympiques de Los Angeles sont envisageables, cela dépendra surtout de ma motivation et du plaisir que je prends dans cette aventure. Mais je vais prendre le temps de digérer ceux de Paris d'abord.



FENEU, TERRE DE JEUX 2024

Les Jeux Olympiques de Paris à peine terminés, nous vous proposons de poursuivre la découverte, sous forme de portrait chinois, d'un(e) Fanouin(e) servant ou ayant servi le sport dans notre village.

Et pour cette édition, c'est Amandine Brossier qui s'est prêtée au jeu des questions/réponses :

Si tu étais :

■ **une plante ou un animal** : le tournesol (qui s'élève et se tourne vers le soleil) / une guépard

■ **un lieu de Feneu** : J'hésite entre le nouveau complexe sportif du bois au juge et la côte du Port Albert qui m'a donnée du fil à retordre plusieurs fois cette saison !

■ **un film** : nos jours heureux (notamment en souvenir de mon passé d'animatrice de colos)

■ **un plat** : des lasagnes végétariennes avec des légumes du jardin et un peu d'épices

■ **un sportif** : tous les sportif/ves du quotidien peu importe leur pratique et leur niveau, vive le sport !

■ **un autre sport** : le rugby à 7 (pour son côté collectif, complet et explosif)

■ **un évènement** : Noël pour son lots de surprises et sa générosité

■ **une compétition sportive** : les Jeux Olympiques !

■ **un champion olympique** : Anne-Caroline Chausson, première championne olympique en BMX aux Jeux de Pékin 2008, française qui plus est.

■ **une citation** : "On ne voit bien qu'avec le cœur. L'essentiel est invisible pour les yeux." Antoine de Saint-Exupéry



LE LUNDI 2 SEPTEMBRE 2024 C'ÉTAIT LA RENTRÉE !!

115 élèves ont été accueillis à l'école L'Eau Vive

- Caroline Broux a en charge les 26 élèves de la classe PS-MS assistée par Ophélie Cosson ATSEM.
- Béatrice Tavenard assistée par Valérie Mayeur ATSEM accueille les 25 élèves de la classe GS-CP
- Sandrine Rabel de retour après une année de formation a en charge les 21 élèves de CE1-CE2
- Marie France Pinet-Boisiaud a en charge les 21 élèves de CE2-CM1
- Florian Lochard accueille les 22 élèves de la classe CM2. Il sera déchargé pour sa tâche de directeur le jeudi par Cléo Forquin.

« Les voyages dans le temps et dans l'espace » est le thème retenu cette année comme fil rouge ; les élèves suivront la course du Vendée Globe.



94 élèves ont été accueillis à l'école Saint Dominique Savio

- Clémence Douin/Isabelle Lebrun assistées de Bertille Clemenceau ASEM ont la charge de 20 élèves de TPS-PS-MS
 - Tiffany Rouger assistée de Zoé Lecointre (apprentie) accueillent les 25 élèves de la classe GS-CP
 - Stéphanie Chiron a en charge des 27 élèves de la classe CE1-CE2.
 - Baptiste Dalifard accueille les 22 élèves de la classe CM1-CM2.
 - Clémence Douin est déchargée de sa tâche de directrice le mardi par Isabelle Lebrun
- « Dis moi Saint Dominique ce que tu feras lorsque tu seras grand » Le thème « autour des métiers » est le fil rouge choisi pour cette année.



Nous souhaitons une très belle année scolaire à tous les enfants et enseignants !!!

UN GRAFF À L'ÉCOLE L'EAU VIVE



Lors du défilé de mode de l'atelier couture 3 petits points organisé par Ewa le 8 juin dernier, l'artiste graffeur angevin **Keco Loco** a réalisé un graff éphémère.

Réalisé sur clin de bac acier pour la durée de la manifestation il devait être démantelé à l'issue du défilé ; mais c'était sans compter sur le directeur de l'école l'Eau Vive qui a souhaité conserver le

graff pour l'installer à l'école.

Les services techniques de la commune ont apporté leur concours pour le transport, le stockage, la sécurisation et sa mise en place sur le mur du préau de l'école publique.

C'est le deuxième graff présent sur la commune après celui réalisé lors de la journée citoyenne 2023 sur la salle de sports. Une belle expression du Street Art.



Centre de secours : campagne de distribution des calendriers



un été quelque peu humide... Les premières distributions débuteront à la mi-octobre pour se poursuivre jusqu'au début 2025.

Comme chaque année, l'appel à la vigilance est primordial, les amicalistes du centre de secours de Feneu ne vous présenteront qu'un seul calendrier (dont vous trouvez, jointe à cet article, la page de couverture) et ils seront en capacité de vous présenter une carte professionnelle

Mesdames, Messieurs, L'été se termine et il est temps pour nous de nous projeter sur cette fin d'année avec notre traditionnelle tournée des calendriers. Cette année, nous mettons en avant le thème du feu, certainement pour nous réchauffer après

avec leur photo. Aucune obligation d'achat ou même de montant ne peut être imposée, les dons sont absolument libres.

Cette fin d'année rime aussi avec une nouvelle session de recrutement. Et, vous aussi, vous pouvez intégrer le centre de secours de Feneu. Votre casier vous attend, que vous soyez une femme ou un homme ! Votre engagement aura un sens : celui d'être actif dans un corps départemental afin de répondre aux besoins des habitants. Porter assistance et protéger les biens font partie des missions des pompiers volontaires, qui représentent 80% des effectifs nationaux des sapeurs pompiers.

Alors, n'attendez plus pour vous engager ! Contactez le Lieutenant Waflart Yann, Chef de centre de Feneu, à l'adresse suivante : yann.waflart@sdis49.fr

Bonne fin d'année à tous et à très vite lors de cette nouvelle tournée des calendriers !

Amicale des pompiers de FENEU



UNE PSYCHOLOGUE À DOMICILE À FENEU

Valérie Server, installée en tant que psychologue en libéral pour adultes à Angers souhaite proposer des consultations au domicile des patients. La prise de rendez-vous peut se faire par téléphone au **06 08 71 88 35**.

Elle exerce en tant que psychologue en libéral depuis 2010 et a également une expérience de psychologue dans l'Education Nationale puis dans une structure accompagnant des jeunes adultes ayant des conduites addictives.

Un psychologue est un professionnel qui est là pour vous accorder un espace-temps pour vous, pour vous accompagner dans les épreuves que vous traversez à

n'importe quel moment de votre vie.

Un psychologue instaure un climat de confiance et ce, dès le premier rendez-vous. Il est important de rappeler que le travail d'un psychologue, c'est un travail relationnel basé sur des échanges humains. Il est primordial que vous vous sentiez bien avec votre psychologue pour pouvoir établir une relation de confiance. Bien entendu, un psychologue est tenu au secret professionnel.



LA BOULE DE FORT À FENEU : UN PEU D'HISTOIRE

Au début du XX^{ème} siècle, on comptait 5 sociétés sur la commune de Feneu. C'est en 1988 que s'est installée la société "Les Tilleuls" sur le jeu actuel, 4 rue de la Cure (bâtiment exploité en tant que salle de réception par le propriétaire du café de l'époque). En 2000, la Fédération Française de Boule de Fort voit le jour.

Jeu traditionnel du Val de Loire, il est unique et classé au Patrimoine Culturel Immatériel auprès de l'Unesco en 2013. Pour faire vivre cette tradition, la Société organise des concours régulièrement. Prochainement débute le challenge 1 Homme - 1 Femme.

La journée finale se déroulera dimanche 20 Octobre. D'ici là, tous les mardi, jeudi, vendredi et samedi après-midi auront lieu les parties éliminatoires.

Suivra le challenge Communal ouvert à tous les habitants de la commune au mois de novembre. Tout l'intérêt du jeu consiste à maîtriser la trajectoire et la vitesse de cette fameuse boule pas tout à fait ronde (méplate, de forme asymétrique et cerclée de fer), en jouant sur une piste pas tout à fait plate (piste incurvée).

Difficile d'aller droit dans ces conditions !

On pose la boule plus qu'on la lance, la suit des yeux, elle roule et serpente la piste pour venir s'arrêter près du but. Bref pour maîtriser cette mystérieuse boule, il faut beaucoup d'adresse et de subtilité.

La boule de fort se pratique à tout âge, elle compte de nombreux adeptes y compris parmi les femmes et les jeunes. La société est un lieu convivial, où l'on se retrouve tant

pour jouer et s'entraîner en vue des challenges que pour faire une partie de cartes, discuter entre amis.

Il est possible de s'initier tous les dimanches matin de 10h à 12h.

Pour que perdure la Boule de Fort à Feneu, faites le pas, franchissez la porte. Vous serez surpris et toujours les bienvenus. N'hésitez pas, soyez curieux, passez voir, venez essayer !



Le Téléthon cette année aura lieu le **dimanche 1^{er} décembre de 10h**

à 16h à Feneu au Plateau sportif du Bois au Juge autour d'épreuves sportives, récompensées par des lots. Notre programme est en cours d'établissement et nous vous en ferons part dès que possible, certaines associations ont déjà donné leurs accords pour nous rejoindre, et nous en attendons d'autres.

Si vous souhaitez être bénévole, contactez nous : telethonfeneu@laposte.net

Site facebook : Comité de pilotage du Téléthon de Feneu

L'équipe du Téléthon Feneu : Bernard Coiffard, Renée Piton, Guy Michel, Olivier Barbot, Sylvie Pivaut, Josiane Rabineau



Bénévoles Secteur Feneu :

Josiane **Rabineau** Tél : 06 60 87 03 20

Françoise **Pungeot** Tél : 06 45 07 07 09

René **Haurillon** (Téléalarme) Tél : 02 41 27 14 51



Marie SEROUSSI
Présidente

29 rue de la Mairie - 49770 La Meignanne

Contactez-nous : Secrétariat Tel : 02 41 32 11 88 ou feneu@ass.fede49.admr.org

Une nouvelle édition pour Feneu fête Noël !

Vous avez été nombreux à apprécier et à participer aux différents temps forts des 2 premières années de Feneu Fête Noël. Nous vous attendons donc pour la troisième édition ! A la fin de l'année, Feneu revêtira ses décorations et illuminations de Noël. Vous retrouverez également tout au long du mois de décembre différentes animations pour vous projeter dans la magie de Noël.

Nous vous donnons rendez-vous le **vendredi 6 décembre à 18h30**, sur la place de la mairie, pour passer un moment convivial lors de l'apéro de Noël et le lancement des illuminations du sapin. L'ensemble du programme sera distribué à la place de l'écho fanouin au cours du mois de novembre. Venez nombreux pour passer ensemble une magnifique période de fêtes de fin d'année.

Actualités Familles rurales

Pour fêter les 2 ans du service « Un Jour Part'agé », nous avons convié les bénéficiaires, et bénévoles ainsi que les adhérents de l'atelier mémoire à se réunir autour d'un repas en guinguette suivi d'une croisière sur la Mayenne.

Après un bon repas et sous un beau soleil, nous les avons embarqués pour une croisière commentée au départ de Grez Neuville. Ils ont pu admirer les moulins et châteaux, passer les écluses

et découvrir la démonstration de halage. Un moment agréable pour tous et prêts à renouveler l'expérience. Nous remercions les bénévoles, Renée, Marie-Noëlle et Thérèse qui accompagnent Amélie, notre animatrice, les vendredis après-midi de 14h à 17h pour proposer divers ateliers dans la bonne humeur.

Pour tous renseignements sur le service, Amélie est joignable au : 06 44 94 18 21



Atelier mémoire

Nous sommes à la recherche d'un(e) animateur(ice) pour organiser des ateliers visant à stimuler les facultés cognitives des seniors. Profil : avoir une connaissance de la spécificité du public senior. Formation auprès de la fédération Familles Rurales.

Informations auprès de **Carole Gault**, présidente de l'association au : **06 60 87 51 80**
frf.groupe@gmail.com

Dimanche 24 novembre à 16h, espace culturel, avec la Cie Louissette Productions : «Professeur Biscoto» . Tout public à partir de 4 ans/réservation en ligne auprès de la bibliothèque : bibliotheque@feneu.fr



Filou n'a qu'une passion dans sa vie : manger du chocolat.

Aujourd'hui, il a rendez-vous chez son ami le Professeur Biscoto, qui va lui donner une mission de la plus haute importance : se mettre au sport pour être en bonne santé ! Heureusement, les enfants seront là pour aider et motiver Filou, le roi de la gourmandise !

Dans un monde où les écrans et la sédentarité sont de plus en plus présents, quoi de mieux qu'une comédie clownesque et déjantée pour (re)donner envie aux enfants (et aux parents) de pratiquer une activité physique : Jouer au ballon, faire du vélo, se promener en famille, bref...tous ces petits plaisirs de la vie qui participent à la croissance, l'équilibre et au développement des enfants.

AGENDA

- **5 octobre** : APEL Ecole Saint Dominique Savio - Marché d'Automne - 10h à 12h
- **6 octobre** : APE Eau Vive - Animations LEGO®
- **Du 4 au 13 octobre** : Municipalité - Semaine bleue
- **26 octobre** : Municipalité - Animation « vacances en ENS » avec Culture Biome
- **2 novembre** : Rebond Fanouin - Tournoi d'Halloween - Salle de Sport
- **11 novembre** : Union Nationale des Anciens Combattants -

Commemoration de l'armistice du 11 novembre 1918 - Parc Municipal

- **15 novembre** : Semaine Bleue - Spectacle intergénérationnel « Bal musette » - Espace culturel
- **Du 23 novembre au 5 janvier** : Feneu fête Noël - programme distribué courant novembre
- **24 novembre** : Professeur Biscoto - Spectacle Jeune Public - Espace Culturel -16h
- **1er décembre** : Comité du Téléthon - Animations
- **4 décembre** : Chorale Clac'son - Soirée chantante au profit du Téléthon - Espace culturel
- **7 décembre** : Amicale des Sapeurs-Pompiers - Cérémonie de la Sainte Barbe
- **13 décembre** : Marché de Noël - APEL Ecole Saint Dominique Savio - 16h30 à 20h - Espace culturel
- **Samedi 18 janvier 2025** : Municipalité - Cérémonie des vœux
- **19 janvier 2025** : Galette des Aînés - Espace culturel

Le planning des événements associatifs et communaux est en ligne sur le site internet de la commune et mis à jour régulièrement en fonction des informations fournies. Informations transmises par les associations, sous réserve de modifications.

